

China preocupada ante acuerdo entre Estados Unidos y la India

Image not found or type unknown



Washington, 27 oct (RHC) El Acuerdo Básico de Intercambio y Cooperación (BECA) firmado por Estados Unidos e India en materia militar y de seguridad, facilita un mayor intercambio de información y mayor colaboración bélica entre ambas partes, lo cual preocupa a China.

El convenio permite a los estadounidenses compartir datos sensibles captados por el siste de espionaje geoespacial del Pentágono, acota la cadena CNN, dirigidos a obtener información de inteligencia sobre la economía, las fuerzas armadas y los servicios de seguridad chinos.

Según Tanvi Madan, investigador principal de Brookings Institution, un tanque pensante con sede en Washington, D.C., India pudo negarse a recibir una visita de alto perfil como esta con funcionarios estadounidenses, en medio de las tensiones con China, porque esto puede provocar reacciones adversas de Beijing.

El viaje de altos funcionarios norteamericanos a Nueva Delhi revela la relación entre Washington y Nueva Delhi, en medio de las tensiones con China, tras la crisis fronteriza de junio pasado, señaló Madan.

Este trato es un instrumento clave, dado el escenario geopolítico actual, pero Estados Unidos lo percibe como una oportunidad para reforzar la retórica anti-China de la administración del presidente Donald Trump.

Según una nota publicada este martes en la página web del Pentágono, el convenio está dirigido contra 'el comportamiento agresivo de China', uno de los pretextos que utiliza la Casa Blanca en sus vanos intentos por aislar a la nación asiática.

Aunque BECA es el acuerdo más importante firmado en Nueva Delhi, ambas partes aprobaron otros en los campos de la energía nuclear, las ciencias de la tierra y la medicina alternativa.

El convenio se firmó en el marco de la tercera ronda del diálogo anual 'dos más dos' entre las dos naciones, un intercambio que llega solo una semana antes de las elecciones del 3 de noviembre en Estados Unidos, cuando el presidente Donald Trump hace de la propaganda contra Beijing uno de sus temas favoritos de campaña.

Tras la rúbrica del texto, los secretarios norteamericanos de Estado y de Defensa, Mike Pompeo y Mark Esper, respectivamente, sostuvieron un encuentro con el canciller indio, Subrahmanyam Jaishankar y el ministro de Defensa de la nación asiática, Rajnath Singh (Defensa).

Pompeo, quien arribó el lunes a Nueva Delhi, dijo que hubo 'discusiones sólidas' y reiteró las habituales amenazas y críticas infundadas de Trump contra Beijing.

A pesar de la fuerte retórica de Pompeo y Esper contra Beijing, los dos ministros indios que hablaron en la conferencia de prensa conjunta con sus homólogos estadounidenses no mencionaron a China, destaca este martes la cadena CNN.

Washington y Nueva Delhi están juntos a favor de una región Indo-Pacífica libre y abierta para todos, señaló Esper en medio de la campaña de la Casa Blanca para aislar a Beijing y crear una 'coalición' contra China a nivel global. India y Estados Unidos participarán en los ejercicios navales Malabar, que se llevarán a cabo en el Océano Índico el próximo mes en la bahía de Bengala y el mar Árabe (o mar de Omán), según informó este martes el Departamento de Defensa.

En los entrenamientos estarán presentes los miembros de la llamada Quad, una alianza informal que además de esas dos naciones, la integran Japón y Australia, entidad que para algunos constituye 'OTAN asiática' enfilada contra China.

En comentario sobre estas maniobras, la agencia estatal de noticias Xinhua denunció que los simulacros constituyen una evidencia de que el Quad 'está considerando la cooperación militar y de seguridad para intereses políticos egoístas' dirigidos contra el gigante asiático.

Por otra parte, el periódico China Daily señaló recientemente en un comentario que si Nueva Delhi se sube con entusiasmo al tren de Washington 'servirá como una veleta' para el impulso de la estrategia agresiva Indo-Pacífico de Estados Unidos'.

Fuente: Prensa Latina



Radio Habana Cuba